



Kurzinformation

Ausgaben für Forschung und Entwicklung von Arzneimitteln

(1) In der Datenbank zum Bundeshaushalt (<http://www.bundeshaushalt-info.de/#>) sind Einzelpläne abrufbar (<http://www.bundeshaushalt-info.de/#/2016/soll/ausgaben/einzelplan.html>)

(a) Unter der Rubrik „Funktionen“ ist es möglich, Ausgaben im Bereich „Bildungswesen, Wissenschaft, Forschung, kulturelle Angelegenheiten“ abzurufen. Beispielsweise werden für 2016 Ausgaben in Höhe von 244.205 Tausend Euro im Bereich „Gesundheitsforschung und Gesundheitswirtschaft“ (unter: Wissenschaft, Forschung und Entwicklung außerhalb der Hochschule) veranschlagt.

(b) Sucht man in der angegebenen Datenbank global nach dem Stichwort "Arzneimittel", ergeben sich 64 Einträge (nicht nur 2016, die Jahreszahl ist nicht gleichzeitig einzuschränken): Ein Beispiel: „Maßnahmen im Zusammenhang mit der Zulassung von Arzneimitteln sowie der Risikobewertung von Arzneimitteln und Medizinprodukten: 786 Tausend Euro“ (<http://www.bundeshaushalt-info.de/#/2016/soll/ausgaben/gruppe/151668502.html>).

(2) Der Bundesforschungsbericht findet sich unter: https://www.bmbf.de/pub/bufi_2014.pdf. Arzneimittelforschung ist zwar mehrfach Thema, aber globale Finanzierungsdaten wurden nicht gefunden.

(3) Über die Datenbank „statista“ (kostenpflichtiger Abruf, Lizenz des Deutschen Bundestages) ist statistisches Material zur „Verteilung der Forschungs- und Entwicklungsausgaben von neuen Arzneimitteln nach Entwicklungsphasen im Jahr 2015“ abrufbar:

<http://de.statista.com/statistik/daten/studie/372097/umfrage/verteilung-der-funde-ausgaben-fuer-neue-arzneimittel-nach-entwicklungsphasen/>

Ende der Bearbeitung